

Panorama general del Tanaj

Queridos docentes

En el siguiente kit encontrarán un póster y señaladores/separador de libros del Tanaj diseñados para generar interés y orientación en los libros de la Biblia. El gráfico incluye varias fases en distintos colores, para facilitar el aprendizaje y alentar a los estudiantes, junto al uso del sitio del Tanaj.



Conocer el relato

Una de las características principales de los libros del Tanaj es que están entrelazados en una narrativa en curso con una descripción concreta de tiempo y lugar, que se extiende por más de tres mil años, desde la creación del mundo hasta los tiempos del Segundo Templo.

Esto es más evidente en las partes narrativas, pero también se encuentra en los pasajes que se refieren a preceptos, como así también en los libros de profecía, salmos y sabiduría.

Los enlaces a la historia en curso se aprenden de la mención de los personajes y los eventos que tienen lugar en ella. Conocer bien el relato del Tanaj puede ser de gran ayuda para comprender los diversos libros, los lugares y momentos que allí se mencionan.



Seis épocas

En el gráfico, el período bíblico se divide en seis épocas, cada una con su propio color, que expresa el desarrollo del relato: "Comienzo" y los "Patriarcas" tienen el color de la salida del sol. "De Egipto a Quenaan" el periodo de la travesía del pueblo por el desierto, refleja la esclavitud, (el parto y los dolores de nacimiento de la nación, está en rojo. "Asentamiento" y "Reinado" se distingue por distintas tonalidades de verde que reflejan el crecimiento de la nación y su organización en base a las tribus de Israel, como así también el desarrollo de la monarquía y la construcción del Gran Templo, que fue uno de los momentos culminantes en la vida de la nación y su soberanía sobre la tierra. "Retorno a Tzión" el período en el cual se reconstruyó el Gran Templo y el asentamiento judío se encuentra en azul, representando la concreción del anhelo. Estas épocas contenían momentos de éxito y fracaso y procesos complejos y sinuosos. El estudio del Tanaj revela una imagen más amplia y extensa de que la que se muestra en este gráfico.

... **Los períodos de tiempo**

Las proporciones de los años varían de un período a otro y de un libro a otro. El libro de Génesis abarca más de dos mil años. (La densidad de los puntos debajo del Libro de Génesis expresa la duración del período), el Libro del Éxodo nos relata acerca de un periodo de más de doscientos años. Levítico, Números y Deuteronomio se centran en menos de dos años. La duración de los sucesos relatados no determina la dimensión de la historia, sino el interés espiritual y educativo que proporcionan los personajes y eventos de la misma.

Sucesos, personajes y potencias.

A lo largo de los siglos, muchos eventos tuvieron lugar, y muchos personajes actuaron y fueron parte de ellos. En lo que hace al contexto histórico del periodo surgieron y desaparecieron distintas potencias y el poder de las naciones vecinas osciló entre los ascensos y los descensos. El impacto de ello en los eventos fue grande, y las reacciones de los profetas también se vieron influenciadas por los mismos. Esta información puede ayudar a aclarar el discurso profético y comprender su necesidad para nuestra generación. En el gráfico figuran sólo los eventos centrales y su objetivo es fomentar la expansión y profundización de estos aspectos.

Torá, Nevihim y Ketuvim, su orden y significado.

El estatus de la Torá es superior al de los profetas-nevihim y el de los profetas superior al de las escrituras-ketuvim. 'Los primeros profetas-Nevihim Rishonim' es un término técnico y tardío que distingue entre las historias y las profecías. Yeshaiahu, Yrmiahu y Yejezkel preceden en el orden de los libros por sus numerosas profecías. Luego encontraremos a los doce profetas que profetizaron en un largo período de tiempo que comenzó durante el reinado de Israel, continuó hasta al final del período del Primer Templo y culminó en el Segundo Templo. La obra breve de estos profetas llevo a que estén reunidas sus profecías en un mismo libro "Trei-Asar-los 12". Hoshea, Yeshaiahu, Amós y Mijá profetizaron en la misma época y por lo tanto su color es el mismo. Los libros Salmos, Iyob y Proverbios se distinguen por sus signos de lectura Taamei Hamikrá y su estilo. Los cinco rollos figuran por orden cronológico (según jazal y el keter aram tzova) y no de acuerdo con el orden de su lectura en las festividades del año judío, como es la costumbre ashkenazí.

Comprender los vínculos entre los diversos libros tomando en cuenta el trasfondo de su época puede acrecentar el aprendizaje y fortalecer el vínculo entre los alumnos y el Tanaj. Así, el relato y su enseñanza -nuestro relato- se convertirá en el relato de nuestros alumnos.

Rabino Dr. Shuki Rais,
Director del departamento de Tanaj
Herzog College